

**Liebe Freunde und Unterstützer der ENR social projects,**

wir melden uns vor Weihnachten, um von unseren drei Projekten „Herzkinder in Indien, Waisenhäuser in Sri Lanka und Obdachlosenhilfe in München“ zu berichten.

**Indien**

In unserem Herzprojekt, angeborene Herzfehler bei Kindern und Jugendlichen, konnten wir im Jahr 2024 insgesamt 42 Patienten im Manipal Hospital, Bangalore von Dr. Joseph Xavier operieren lassen.

**All Patients 2024**


Ein Bayerisches Rundfunk-Filmteam aus Delhi hat im November 2024 die Operation des 3-jährigen Imtiham, der unter einem schweren, angeborenen Herzfehler leidet, dokumentiert. Mit Hilfe von BR-Regisseur Ralph Gladitz ist ein spannender Beitrag entstanden. Den Film können Sie in der BR-Mediathek abrufen unter:

<https://www.ardmediathek.de/video/stationen/sternstunden-lichtblicke-fuer-kinder/br/Y3JpZDovL2JyLmRIL2Jyb2FkY2FzdC9GMjAyNFdPMDAxNDI1QTA>

Es werden drei Sternstunden-Projekte vorgestellt. Unser Beitrag ist der zweite im Film.

**Projekt 1: Imtiham, 3 Jahre alt aus Bangladesch**

Im Alter von acht Monaten entdecken Ärzte bei Imtiham die angeborene Herzproblematik. Seine Mutter Rupa Akther berichtet von akuten Beschwerden wie schweres Atmen und Ohnmachtsanfälle. Auf dem Foto sind die



typischen Merkmale eines herzkranken Kindes zu erkennen: die „blauen“ Lippen, die verformten Fingernägel. Mit Hilfe der Dorfbewohner sammelt sie Geld (30.000 Rupies - 350 Euro) für die Reise zur Operation von Bangladesch nach Bangalore, wo die Mutter zuerst ins Sri Sathya Hospital geht, mit der Hoffnung, dass ihr Sohn hier operiert werden kann. 13 Tage verbrachte Imtiham mit seiner Mutter im Hospital, er wurde jedoch wegen dem hohen Risiko nicht operiert. Von einem Bekannten erfährt sie von Herzchirurg Dr. Joseph im Manipal Hospital und stellt sich dort vor. Das von den Dorfbewohnern gesammelte Geld war aufgebraucht. Mit Hilfe von ENR social projects kann die notwendige Operation organisiert und bezahlt werden. Die Operation von Imtiham wird von Dr. Joseph und seinen Kollegen als hoch riskant eingeschätzt.

Es war im Voraus nicht sicher, ob die dringend notwendigen Korrekturen am Herzen in einer Operation möglich sind oder ob mehrere Operationen notwendig sind. Die langjährige Erfahrung und das große Talent von Dr. Joseph Xavier, haben dem kleinen indischen Jungen das Leben gerettet. Wir sind so dankbar und freuen uns für die Familie, die nicht aufgegeben und für das Leben ihres einzigen Kindes gekämpft hat.



## Sri Lanka

### **Projekt 2: Don Bosco Waisenhaus und St. Vincent's Technical School, Sri Lanka**

Kindern aus benachteiligten Verhältnissen die Chance auf ein selbstbestimmtes Leben zu ermöglichen ist ein Kernanliegen von ENR social projects. Deshalb unterstützen wir seit vielen Jahren zwei Einrichtungen in Sri Lanka: Waisenkinder in Don Bosco Boy's Home und Jugendlichen aus schwierigen familiären Verhältnissen in St. Vincent.

Im November 2024 stand wieder ein Besuch in Sri Lanka auf dem Programm. Sri Lanka hat eine längere Phase politischer Turbulenzen und Unruhen hinter sich die das kleine Land an der Südspitze Indiens in den letzten Jahren erschüttert haben. In die Zeit unseres Besuchs fielen die Parlamentswahlen, die ruhig und friedlich verliefen. Bei allen unseren Gesprächspartnern spürten wir Optimismus und die Hoffnung, dass jetzt für Sri Lanka bessere Zeiten anbrechen mögen. Dank der Zusammenarbeit mit vertrauenswürdigen lokal vernetzten Partnern und einem hohen Maß an persönlichem Engagement vor Ort, konnten wir in der Vergangenheit sicherstellen, dass unsere Spenden bei denen ankommen, die sie benötigen. Unser



langjähriger Partner ist das Don Bosco Waisenhaus in Magona an der Westküste Sri Lankas. Hier werden zurzeit 58 Waisenkinder im Alter von 5 bis 14 Jahren betreut. Durch die knappen finanziellen Ressourcen ist wenig Geld für eine adäquate Versorgung der Kinder vorhanden. Deshalb besorgen wir Lebensmittel für mehrere Monate, Alltagsgegenstände wie Geschirr, Schreibmaterialien, Bettzeug, Moskitonetze, aber auch Spielzeug um den Kindern, die ohne Eltern aufwachsen, ein Stück weit Normalität und Freude zu bereiten. Auch bei komplizierteren medizinischen Problemen wie einer Kieferngauumenspaltung oder

orthopädischen Problemen sorgen wir dafür, dass die Kinder die notwendige medizinische Versorgung erhalten. Sehr bewährt hat sich der von uns finanzierte Englischunterricht. Bildung als Schlüssel um ein selbstbestimmtes Leben zu führen und der Armut zu entkommen.

Bildung finanzieren wir auch bei unserem zweiten Sri Lanka-Projekt dem St. Vincent's Technical School [www.stvincentstech.org](http://www.stvincentstech.org). Jugendliche, die entweder aus problematischen familiären Situationen stammen (z.B. Gewalt, Missbrauch) oder selbst bereits straffällig geworden sind (z.B. Drogen) erhalten hier eine Chance. Die Jugendlichen können einen Beruf (Elektriker, Installateure, Schreiner, Mechaniker) erlernen. Auf unsere Anregung wurde vor 8 Jahren Mrs. Anne eingestellt und finanziert. Sie unterstützt das Hauswirtschaftsteam und kümmert sich um die Jugendlichen als weibliche Bezugsperson. Dass der, von uns initiierte

Englischunterricht erfolgreich ist, bewies einer der Jungs, der uns in tadellosem Englisch willkommen hieß. Mit Priester Vater Dhanushka, dem neuen Leiter der St. Vincent Technical School, erfolgte im Anschluss noch ein vertrauensvoller und konstruktiver Austausch über die Entwicklung der weiteren Zusammenarbeit. So wurde



mit unserer Hilfe ein modernes Schweißgerät angeschafft, das die Ausbildungsqualität verbessert. Eine Psychologin aus Colombo kommt einmal die Woche um den teilweise schwer traumatisierten Jugendlichen als Ansprechpartnerin zur Verfügung zu stehen.

Somit haben wir in beiden Einrichtungen erfahren, dass mit der Hilfe von ENR social projects das Leben von zahlreichen Kindern und Jugendlichen konkret verbessert werden kann. Wir sind immer noch tief berührt von der Dankbarkeit und positiven Lebenseinstellung, die uns dort trotz schwieriger Umstände begegnet.

## Bayern

### **Projekt 3: Obdachlosenhilfe St. Bonifaz München**

Seit 2020 unterstützen wir über das ganze Jahr verteilt die Münchener Obdachlosenhilfe St. Bonifaz mit Sachspenden. Hier, mitten in der Münchener Innenstadt, werden täglich bis zu 450 warme Essen ausgegeben, eine medizinische Erstversorgung sowie eine soziale Anlaufstation geboten, aus der Kleiderkammer wird gespendete Kleidung kostenlos ausgegeben. Jeder ist willkommen und erhält Unterstützung, ohne Nachweis der Bedürftigkeit. Speziell zu Weihnachten unterstützen wir diese tolle Einrichtung unter der Leitung von Frater Emmanuel Rotter mit Lebensmittellieferungen wie Konservendosen. Zusätzlich erhält jeder zu Weihnachten ein Sackerl mit Kosmetikartikeln, Schal, Mütze, Plätzchen, die von ENR social projects organisiert und geliefert werden. Bei unseren Besuchen berührt es uns immer, wie doch in einer großen Stadt wie München viele Menschen jeden Alters und unterschiedlichster Nationalität auf Unterstützung und Hilfe angewiesen sind.

Weitere Informationen finden Sie unter: [www.sankt-bonifaz.de](http://www.sankt-bonifaz.de)

Bitte unterstützen Sie uns auch weiterhin in unseren Projekten. Für Fragen und weitere Informationen erreichen Sie uns unter [norbert.reithmann@t-online.de](mailto:norbert.reithmann@t-online.de). Unsere Stiftung ist ausschließlich für bedürftige Menschen, vor allem für Kinder und Jugendliche tätig. Alle Spenden fließen direkt in unsere Projekte.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine gesegnete Weihnachtszeit.

Mit den besten Wünschen für das neue Jahr verbleiben wir

Ihr ENR-Team



Norbert Reithmann



Dr. Joseph Xavier



Edith Reithmann

---

**Spendenkonto: ENR social projects. Stadtsparkasse München**

**IBAN. DE98701500000000575555, SWIFT. SSKMDEMMXXX**